

**Communiqué**

**Pour diffusion immédiate**

**Conférence annuelle du maire de Saint-Laurent  
devant la Chambre de commerce et d'industrie:  
Appel à la création d'un parc solaire sur les toits industriels**

**Saint-Laurent, le 3 novembre 2023** – Comme chaque année, la Chambre de commerce et d'industrie de Saint-Laurent - Mont-Royal a accueilli le 2 novembre 2023, dans le cadre de ses lunchs conférences de prestige, le maire de Saint-Laurent, Alan DeSousa, sous le thème « **Réussir la transition énergétique par la collaboration** ». Cet événement a attiré plus d'une centaine de personnes à la salle de réception *Le Challenger*.

À cette occasion, M. DeSousa a fait un vibrant appel à la communauté d'affaires laurentienne à collaborer en vue de créer un projet collaboratif d'envergure et ambitieux en matière de transition énergétique : « *Depuis plus de 20 ans, Saint-Laurent a développé une stratégie des « petits pas » en matière de développement durable. J'invite les entreprises laurentiennes à en ajouter un supplémentaire de taille: exploiter le gigantesque potentiel solaire des toits industriels de Saint-Laurent, soit une superficie d'environ 850 terrains de football capable de répondre à la consommation annuelle d'électricité de 24 000 foyers. Saint-Laurent pourrait ainsi abriter le plus grand parc solaire du Québec, un formidable chantier structurant favorable à l'émergence d'une filière du solaire. Non seulement cet investissement augmenterait la résilience des entreprises face aux aléas climatiques, mais il contribuerait considérablement à l'indispensable transition énergétique. Parce que tout grand projet a commencé par un rêve, rêvons ensemble pour en faire une réalité!* ».

En complément des efforts d'Hydro-Québec pour intégrer davantage d'énergie solaire et de stockage par batterie dans le bouquet énergétique du Québec, le maire de Saint-Laurent, Alan DeSousa, a appelé la communauté d'affaires laurentienne à s'engager dans un projet collaboratif d'envergure en matière de transition énergétique. Hydro-Québec a déjà entrepris des démarches pour étudier les meilleures configurations d'intégration au système électrique, notamment le raccordement de petits parcs solaires au réseau de distribution, l'autoproduction par la clientèle

et l'utilisation de batteries pour combler des besoins en période de pointe. Leur objectif est d'intégrer au réseau de nouveaux apports en énergie solaire et en stockage par batterie à hauteur de quelques centaines de mégawatts d'ici 2035, tout en facilitant l'installation de panneaux solaires chez plus de 125 000 clients. Cette démarche d'Hydro-Québec s'aligne parfaitement avec la vision du maire DeSousa de développer le potentiel solaire des toits industriels de Saint-Laurent, créant ainsi une synergie entre les initiatives locales et les efforts provinciaux pour une transition énergétique réussie. Cela permet de mettre en relation les initiatives locales avec celles d'Hydro-Québec pour renforcer le message de transition énergétique.

Le président du conseil de la Chambre de commerce, Kelvin K. Mo, s'est dit très heureux de recevoir à nouveau M. DeSousa, maire de Saint-Laurent et partenaire majeur de la Chambre de commerce et d'industrie Saint-Laurent-Mont-Royal. Il l'a félicité pour son implication auprès de sa communauté et l'a remercié pour cette riche présentation : « *Votre présentation a non seulement éclairé notre compréhension de la transition énergétique, mais elle nous a également inspirés à agir. Vous nous avez rappelé que le changement est possible lorsque nous unissons nos forces et que chaque petit geste compte dans la réalisation de cet objectif commun. Votre contribution aujourd'hui laissera certainement une empreinte durable dans nos esprits et nous motivera à persévérer dans nos efforts pour une transition énergétique réussie. Merci pour votre engagement envers un avenir énergétique meilleur!* ». Il a également souligné que ce Lunch conférence de prestige constitue une étape significative dans la sensibilisation et la mobilisation de la communauté en faveur de la transition énergétique. En conclusion, il a exprimé sa gratitude envers les partenaires majeurs pour leur soutien à la Chambre, ainsi qu'envers tous les participants.

Outre la qualité exceptionnelle de cette présentation, les participants se sont également réjouis du niveau de participation à l'événement. Les commentaires à ce sujet étaient nombreux, et tous partageaient un enthousiasme renouvelé envers la Chambre de Commerce de Saint Laurent-Mont-Royal, qui a pour vocation de rassembler les membres de la communauté d'affaires.

**Liens utiles :**

[Résumé du discours du maire de Saint-Laurent sur Montreal.ca](#)

[Article de La Presse sur le projet de parc solaire sur les toits industriels à Saint-Laurent](#)

## **À propos de la Chambre**

Active depuis 1981, la Chambre de commerce et d'industrie de Saint-Laurent – Mont-Royal est un lieu privilégié de rencontre pour les gens d'affaires de sa communauté ainsi qu'un porte-parole reconnu en matière de développement économique. Elle rassemble, informe et défend les intérêts de ses membres tout en étant une partenaire économique active des entreprises de son territoire.

## **Renseignements :**

Fatima Jabrak

Responsable des communications et du développement des affaires

Chambre de commerce et d'industrie de Saint-Laurent – Mont-Royal

514.333.5222 p. 226 – [fatimaj@csl-mr.com](mailto:fatimaj@csl-mr.com)